

'EL INE HACE ELECCIONES, NO MILAGROS', DICE CONSEJERO



"El INE hace elecciones, no hace milagros. El INE actuará con responsabilidad para hacer los ajustes que sean posibles, para disponer de recursos. La mayoría legislativa, tendrá que asumir también las consecuencias de sus decisiones", advirtió Rivera en sesión ordinaria del Consejo General.

Enseguida, el presidente de la Cámara de Diputados y representante de Morena ante el INE, **Sergio Gutiérrez**, le exigió no amenazar a sus legisladores, quienes, dijo, representan a la mayoría del pueblo y actúan en consecuencia.

"Creo que en esta circunstancia en la que estamos lo más dable es serenarnos todos para poder construir la ruta que sea más eficaz, más eficiente, óptima, para desahogar esa obligación constitucional que ustedes tienen también, que es la de llevar a cabo esta elección del Poder Judicial", reviró.



La mayoría de los consejeros aseguraron que con los pocos recursos que tienen tendrán que realizar la elección, pero, insistieron, no en condiciones óptimas o como el INE está acostumbrado.

"Creo es necesario alertar que tendremos que tomar distintas medidas para cumplir con este mandato constitucional, como tener boletas, quizá ya no en papel seguridad, sino con medidas de seguridad. Quizá ya no en tamaño carta, sino media carta", advirtió la consejera Carla Humphrey.

Sin nombrar directamente a la Presidenta Claudia Sheinbaum, líderes o legisladores morenistas criticaron que se intente confundir a los ciudadanos con información falsa o imprecisa sobre los costos de la elección, como que el proceso electoral costó 7 mil millones y se eligieron 20 mil cargos, cuando fueron sólo 629 los que le correspondieron al INE.

El consejero Jorge Montaña aseguró que ya no le pueden quitar más recursos al presupuesto base para trasladarlo a la elección judicial, pues sería como "un desvío de recursos injustificable que, sin duda, nos va a llevar a responsabilidades".

Tras escuchar a sus compañeros, la presidenta del INE, Guadalupe Taddei insistió en que van a cumplir con su responsabilidad.

Dijo respaldar la petición de ampliación de recursos, pero, aclaró, primero deben aprobar el reajuste.

"El panorama es fuerte en términos presupuestales, pero muy claro y con mucha luminosidad en términos del compromiso que tenemos como institución", indicó.

SIN ACUERDOS

Sin lograr ningún acuerdo, los consejeros llevan dos días discutiendo en privado el reajuste presupuestal que deben realizar tras el recorte que les propinó la Cámara de Diputados por 13 mil 476 millones de pesos.

La presidenta Guadalupe Taddei y los integrantes de la comisión organizadora de la elección judicial propusieron a sus homólogos realizar ese proceso con 6 mil 132 millones de pesos, que representa el 47 por ciento de lo que habían solicitado para dichos comicios.



Ese monto es producto de una consulta popular que no se realizará, proyectada en 4 mil 620 millones, y de recortar recursos al presupuesto base y otros proyectos por mil 292 millones, además de un colchón de 219 millones 903.

Sin embargo, otro grupo de consejeros exigen que se realice una revisión más minuciosa sobre a qué áreas recortar, no afectar el presupuesto base y realizar la elección con el monto aprobado por la Cámara, que sería de 4 mil 349 millones.

Por la tarde, se reunirán nuevamente para intentar llegar a un acuerdo.

En entrevista, la consejera Claudia Zavala indicó que en la discusión interna para el reajuste están planteando quitar de un lado para ponerlo en otro.

"Estamos trabajando para ver cómo le hacemos en todos los estados. ¿Has oído la canción de La Bartola? Así estamos. Le jalas acá, se descobija arriba y así estamos. Vamos a variar el modelo de la elección. Porque de otra forma no salimos", indicó.

<https://www.reforma.com/el-ine-hace-elecciones-no-milagros-dice-consejero/ar2926416?v=1>